



FRANQUEO
CONCERTADO

N.º XIV.—Número 4.488 | Cáceres, Viernes 24 de Diciembre 1937. II Año Triunfal | Oficinas y Talleres, Plaza del Cardenal Segura, 2 | Apartado, 26.—Telf. 203

TERUEL SIGUE ESCRIBIENDO SU PAGINA INMORTAL

Una brigada internacional al servicio de los rojos ha sido totalmente aniquilada

En las posiciones de Celada han sido hecho prisioneros numerosos enemigos

Comunicado Oficial

Partido oficial de guerra con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las 20 horas del día 23 de Diciembre de 1937. — II Año Triunfal

La guarnición de Teruel sigue rechazando los ataques del enemigo; nuestras tropas continúan su progresión, habiendo se hecho numerosos prisioneros y ocasionando al enemigo militares de bajas en sus desesperados esfuerzos para conquistar las posiciones sobre la carretera de Celada.

Según los prisioneros, una brigada "Lister" ha sido completamente aniquilada.

Salamanca, 23 de Diciembre de 1937. — II Año Triunfal. — De orden de Su Excelencia, el General se jundo Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Los rojos no han obtenido sobre Teruel ventaja alguna ni moral ni material

Crónica de Spectator

Con las cuartillas que me han proporcionado en el mismo Cuartel General, me dispongo a informar a los españoles de lo ocurrido en el sector de Teruel. Lo que quiere decir, que cuanto diga yo, son noticias tomadas directamente en el mismo campo de operaciones y al pie de la letra de los partes oficiales.

Quiero dirigirme también a los rojos para que se enteren al mismo tiempo que lo hago a todos los españoles de nuestra zona.

El general Jefe del sector me entrega un telegrama; se trata de las informaciones de los rojos; nosotros que estábamos viendo, nos parecía en consecuencia que veíamos visiones. Sabemos, sin embargo, que las conquistas de los rojos son todas desde el radio.

El general Aranda me da cuenta del comunicado que ha recibido a las tres de la tarde de la guarnición de Teruel: «Gobernador civil de Teruel a general jefe: Nos defendemos bien; lo dicho por las radios rojas son patrañas; no pensamos ni hemos pensado un solo momento en rendirnos».

Así de sencillo, así de escueto, así de elocuente es el parte de la heroica guarnición. Por lo tanto, después de todo esto, lo que dicen los rojos me suena lo mismo que si dijeran que han tomado Villagarcía de Arosa.

Más tarde recibía el general Aranda el siguiente telegrama: «Seguimos bien. El espíritu es formidable. La artillería ha estado un poco pesada pero no significa nada. Todo bien.» Ahora me explica el general. Lo ocurrido en Teruel fué sencillamente un golpe de mano, lo fuerte ha sido en los tres primeros días. Los rojos necesitaban una victoria y se lanzaron aquí. Pero nuestros soldados que responden en todo momento no han cedido un solo paso y puedo asegurar

que los rojos en Teruel no han conseguido ningún éxito ni materia ni moral.

Teruel está firme, sigue en su sitio sin conmoverse por las fanfarronadas de los rojos. De la suerte de la pelea le hablo para que usted hable a los españoles de ello.

En el primer acuchón las Falanges de Aragón dieron muestras de heroísmo inimitable. El muro que se formó era ya completamente inexpugnable. El empujón de los rojos les proporcionó aquellas infiltraciones que les dejaron situados más tarde en un verdadero callejón entre nuestras tropas y posiciones de Teruel y los que acudían en su socorro con verdadero heroísmo. Ellos entraron en el callejón simulando un cerco, pero lo que no puede decirse en forma alguna porque ni ellos lo saben, es como se disponen a salir. Es muy posible que no lo logren. Nosotros casi podríamos afirmarlo de una manera evidente.

Hoy hemos asegurado las posiciones en las inmediaciones del punto estratégico de «Los Moirones», los rojos se han desgajado y han hecho esfuerzos desesperados por liberar y reconquistar aquellas posiciones perdidas, pero todo en vano. Esto hasta hoy. Mañana es probable que se haya aumentado el desbarajuste marxista. Nuestros soldados siguen con el mismo espíritu. Ahora bien, ha fracasado ya completamente el golpe de mano de los rojos. La batalla transcende está a punto de librarse, no ya para asegurar Teruel que está libre, sino para aniquilar completamente a los rojos, y todo ello sin necesidad de echar mano de refuerzos de otros frentes que es lo que querían los enemigos.

Hasta aquí el General Aranda. Todos mis comentarios huelgan. ¡Arriba Teruel!...

Visita de hermandad

Esta noche, acudirán a los hogares humildes, las personas encargadas de llevar a los necesitados la palabra de amor, en misión de patriotismo y de hermandad cariñosa, no con la fría superficialidad sin alma, sino con todo el calor de la caridad de Cristo, que nos ha preceptuado el amor como fundamento de nuestra existencia, y además, por explícito deseo del Caudillo de España que sabe mucho de hermandad desinteresada y cristiana.

Hasta esos hogares llegarán los cacereños esta noche, su presencia en esta hora bajo el humilde techo servirá de lección, de estímulo y de ejemplo. La palabra amorosa que compartan con los menesterosos será pan de espíritu para sus almas, muchas de ellas empobrecidas por escasez de medios, por falta de luz, por incuria de los que no se curaron jamás de mirar hacia ellos con mirada de cariño. Ahora ya no es eso, Dios nos ha deparado el acierto de unos hombres que se preocupan del espíritu, que miran con interés hacia los pobres, que se ocupan de la miseria para remediarla y endulzarla, con amor, con suavidad, con verdadera caridad cristiana. Es un premio a las virtudes de nuestra ciudad, hoy como ayer volvemos a ser ejemplo, lección en la tarea, estímulo y abnegación, en ejercicio permanente de hermandad y dulzura.

¡Gracias a nuestras autoridades! ¡Gracias por su loable iniciativa! No tienen que preocuparse por los misioneros del amor en esta noche; es tarea que cada uno cumplirá con todo el calor que prestan el patriotismo y la Religión del Nazareno; como españoles y como cacereños acudirán a los hogares de la miseria, donde no llegó jamás la fortuna y donde la escasez tejó su nido; todos explicarán su lección de Patria y de espíritu con celo y entusiasmo; Cáceres recorrerá en nombre de Franco los tugurios y los templos de la pobreza en viático de amor. Y la sonrisa y el cariño, la dulzura y el afecto, con el sermón sobre las virtudes de España, constituirán en esta noche el alimento inmaterial, el ágape santo junto a la sucesión de una cena fructuosa de caridad y de hermandad, en todas las mesas donde jamás llegó hasta ahora la saciedad, donde faltó siempre la hartura en la plenitud de los deseos.

Cáceres, como ayer y como mañana y como siempre, irá esta noche en nombre del Caudillo predicando las dulzuras de la Nueva Ley, de este nuevo decálogo de la España redimida, dando una vez más el alto ejemplo de confraternidad cristiana que nos corresponde por nuestras virtudes tradicionales; porque así lo manda el Caudillo, porque así lo piden las autoridades vigilantes siempre, siempre dispuestas al cumplimiento y al logro del bienestar, por nosotros mismos, por nuestra vida, en defensa y conservación de nuestros fueros invulnerables, fueros de amor, amor cristiano, fueros de españolismo sin mácula, fueros de ciudadanos sin distinción.

Allí iremos todos, cada uno a nuestro rincón, con la luz encendida para alumbrar las almas, para endulzar las penas, para enjugar las lágrimas, para aliviar los pesares y mitigar los sinsabores y ahuyentar la miseria y saciar el hambre y consolar al triste de espíritu que lucha entre la vida y las tinieblas.

Cáceres lo hará, señor alcalde; una vez más seremos cacereños... Muchas gracias. ¡Qué bien se vive así, qué bien se vive!...

Suiza dispuesta a abandonar la Sociedad de Naciones

La Comisión financiera de la Cámara contra el ministro del Aire por inversión de fondos no justificada

Siguen las ejecuciones en Rusia

Berna.—El presidente de la Confederación, contestando a la Cámara a una pregunta de un diputado radical, dijo que la Sociedad de Naciones de 1937 no se parece en nada a la de 1920, pues ha perdido su carácter de universalidad, quedando reducida a un bloque de países.

Por este motivo no puede aplicarse sanciones y tiene que basar su actuación en esta impotencia, efectuando una colaboración pasiva.

Invocó después el presidente a Francia, Inglaterra, Austria y Dinamarca, pidiendo que adopten una determinación ideológica que permita una colaboración entre todos los países.

Termina diciendo que Suiza, antes de adoptar una actitud, la meditará mucho.

La loca fortuna

Sevilla.—El premio de un millón de pesetas del sorteo de la Lotería Nacional del pasado día 22, ha correspondido al vecino de Azuaga Juan Blanco, que lo repartió entre gran número de vecinos de aquel pueblo.

El agaciado estuvo a punto de ser fusilado dos veces por los rojos, cuando éstos dominaron la ciudad.

Contra el ministro del Aire francés

París.—La Comisión financiera de la Cámara llamó días pasados al ministro del Aire, para que respondiera de determinados cargos que se hacen contra él, por gasto indebido de 107 millones de francos.

El ministro hizo recaer toda la culpa sobre las oficinas de Contabilidad, así como de otra misma de 10 millones de francos, que está relacionada con gastos efectuados para alojar a refugiados rojos españoles.

El discurso de Atlee

Londres.—Atlee ha pronunciado un discurso en favor de los rojos españoles, que ha sido radiado a América.

Entre otras afirmaciones grotescas, hizo la de que varios millares de espa-

ñoles católicos están al lado del Gobierno rojo.

Agregó que las brigadas internacionales están compuestas por defensores de la libertad.

«Daily Telegraph» recoge con motivo del discurso de Atlee un editorial de «El Socialista» diciendo: «Mientras nuestras tropas asedian Teruel, Atlee, asediado al Gobierno conservador inglés.»

Entiende «El Socialista» que la actitud de Atlee motivará que Inglaterra en plazo no lejano cambie de postura prestándole auxilio a los rojos.

Aparato rojo destruido

París.—Un aeroplano de procedencia hispano soviética que conducía un cargamento de oro del Banco de España en Barcelona cayó a tierra a consecuencia de una avería, quedando destruido.

Los llavan a un campo de concentración

Berlín.—Se reciben noticias de La Haya dando cuenta de que el gobierno holandés ha internado en un campo de concentración a 53 españoles que se refugiaron en la Legación de Holanda en Madrid.

Pertenecen a la aristocracia y a la intelectualidad madrileña.

Ahora y con motivo de la instalación de la Legación en Valencia el Gobierno rojo ha exigido conforme a un convenio establecido que los refugiados sean internados.

Diez de los refugiados están ya camino de la España de Franco y los otros 43 internados en una prisión y se les ha puesto el traje de reclusos.

La prensa alemana comenta indignada tal proceder.

Siguen las condenas de muerte

Moscú.—Han sido condenados a muerte cinco funcionarios de Centros de Cereales acusados de actos de sabotaje.

Otros ocho funcionarios han sido detenidos.

RIMAS Y RIPIOS

Cumpliendo las instrucciones de la patrulla encarnada, salió ayer de Barcelona con unos cuantos del hampa, un consejero de Caspe de la rubicunda fauna para organizar la vida en la ciudad «conquistada».

Dispuso los papelotes, la credencial y las gafas, una cartera muy grande, y en la que el propio enlovido su temor nos confesaba.

Un automóvil lujoso, unos cuantos ordenanzas, cuatro o cinco milicianos dando escolta a la comarsa, rumbo a Teruel «la vencida» en precipitada marcha.

Llegaron a unos kilómetros de las líneas de vanguardia entre Allepuz y las Jorcas hasta la villa del Aguila y allí paró de repente la «valiente» caravana, dispuesta a llevar a cabo con rapidez y pujanza el mandato categorico de los jefes de la banda pensando que era Teruel aquella villa apartada. Llegaron al municipio notaron cosas extrañas y en la calma de la villa sonaron unas descargas que alborotaron los nervios de la nutrida comarsa. Enseguida se enteraron de la terrible patraña y huyeron despaavoridos a rapidísima marcha.

El consejero de Caspe ha llegado a Casablanca; se ha dispuesto que el entierro se verifique mañana.

JAVIMAR.

En misión especial

Para confirmar al mundo la conquista de Teruel por el ejército de la república, la radio de Barcelona anunciaba anoche que con toda urgencia había salido con rumbo a la ciudad conquistada un consejero del gobierno general de Aragón, para poner los asuntos en regla y organizar la vida civil de la población.

Y parece ser que sí, que no solo dispuso Indalecio que saliera, sino que le ordenó que la salida con dirección a Teruel se verificara rápidamente, ya que se imponía la necesidad terminante de llevar a cabo labor tan delicada como la convenida. No sabemos si Indalecio estaba convencido de la caída de Teruel, pero él envió al delegado consejero. Si lo sabía todo y no ignoraba nada, no nos sorprende. Napoleón el Gordo—como le llaman desde el micrófono de Radio Sevilla—es capaz de esto y de mucho más, aunque nunca hace los experimentos por sí mismo.

La cuestión es que el consejero que salió de Barcelona para Teruel no ha regresado ni ha dicho nada de su llegada. Se supone que ha equivocado el camino y se ha perdido. Una nueva comisión de investigación ha salido para dar alcance a los perdidos de la primera serie, también ésta con omnímodos poderes, pero ésta segunda no se ha acercado mucho por si las moscas y ha regresado ya, precisamente a las ocho y cuarenta y cinco minutos y medio de esta noche, según el parte de la Flota republicana. Dicen que no han visto nada y que en Teruel están verdes, según se dice.

En vista de esto han comunicado con todos los puestos de socorro donde hay consulados de Barcelona y se sabe que el consejero de Caspe tomó aguas en Segunto. Después nada más. Es posible que estas horas se tengan detalles del viaje accidentado del consejero desaparecido... Nosotros así lo creemos y esperamos que alguien lo comunique. Atención a la información.

División de Cáceres El buen espíritu de los defensores de Teruel

Para sentar a la mesa el día de Nochebuena a un herido de guerra

Con motivo de la fiesta de la Natividad, el próximo día 25, el general del sector y División de Cáceres, don Ricardo Rada, invitará a su mesa, honrándose con ello, a un herido de uno de los hospitales de esta plaza, el general Rada ruega a todas las personas pudientes de Cáceres que hagan lo mismo, para que aquellos heridos que el estado de sus heridas se lo permita, puedan en día tan señalado en las tradiciones familiares española encontrarse rodeado del cariño del hogar, ya que no lo pueden pasar en el suyo.

Con tal invitación la retaguardia de Cáceres demostrará una vez más su patriotismo y amor al Ejército, representado en ese día en el modesto soldado o miliciano que tengan sentado a su mesa, verdadero héroe anónimo de esta cruzada, por Dios y por la Patria que dirige nuestro Caudillo el Generalísimo Franco.

Las invitaciones deben dirigirse a los directores de los hospitales en todo el día de hoy 24, indicando a la hora en que pasarán a recoger a los heridos.

Cáceres 24 de Diciembre de 1937.

Donativos a los Hospitales del Ejército y Milicias

El General de la División, don Ricardo de Rada, entregará en la noche de hoy 24, 1.000 pesetas a cada hospital del Ejército y Milicias de esta ciudad, entregando después 2.036'47 en primeros de año, o día de Reyes a los mutilados de nuestros hospitales, cantidades que hacen un total de 12.036'47 pesetas. importe líquido de la corrida benéfica celebrada en esta capital, el día 31 de Octubre pasado, según liquidación que se expone a continuación:

Liquidación de la corrida celebrada el día 31 de Octubre en esta capital a be-

Zaragoza.—Ayer mañana «Radio Zaragoza» transmitió lo siguiente: Radio Teruel transmite periódicamente noticias, todas las cuales demuestran el buen espíritu y elevada moral, tanto de los defensores como de la población civil.

En su emisión de los cinco de la tarde de miércoles decía que todos según en sus puestos con serenidad y bizarría, siendo totalmente falsas todas las noticias que acerca de la situación de la plaza han dado en el día de ayer las radios marxistas.

Beneficio de los hospitales del Ejército y Milicias

Ingresos.—Por venta de localidades, anuncio industriales, etc., etc., 38.200'70 pesetas.

Gastos.—Pago a toreros, dueño toros, caballos, hotel y otros, 22.094'80 pesetas.

Quedan 16.105'90 pesetas.

Por localidades pagadas después de la liquidación, 1.650 pesetas.

Por la venta de los vientes de toros, 188'25 pesetas.

Suman 17.944'15 pesetas.

Diez por 100 sobre 34.196'45 pesetas importe de la venta de localidades, que ingresan en la cuenta corriente Subsidio Pro-Combatientes, del Banco de España, 3.419'65 pesetas.

Quedan 14.524'50 pesetas.

Abonado a la Hacienda, 2.488'03 pesetas.

Beneficio líquido, 12.036'47 pesetas.

Resumen de la liquidación

10 Hospitales a 1.000 pesetas 10.000.

Para donativos a mutilados, 2.036'47 pesetas.

Total 12.036'47 pesetas.

Cáceres 23 de Diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

Plasencia al día

NOTAS MUNICIPALES

Nuestra Comisión gestora celebró sesión el sábado, día 18 del actual, bajo la presidencia del alcalde, don Julio Morales de la Calle, con asistencia de los gestores don Alejandro Mora y don Bonifacio Cano; del secretario, don Emilio Soto Guinea, y del contador de Fondos, don Gonzalo Domínguez Sales.

Se aprobaron facturas y diferencias cuentas, así como diversos asuntos de trámite.

Se acordó conceder un socorro a don Justo Jiménez Araujo, con el fin de que pueda trasladarse a Cáceres para ser allí hospitalizado.

Se dió cuenta de diferentes expedientes de fallidos, por repartimiento de utilidades, durante los años 1928 al 1931, inclusive.

Igualmente de los relacionados con la depuración de personal perteneciente a la Guardia municipal.

Notificación de la superiora del Asilo de ancianos conocido por Hermanitas de los Pobres, en solicitud de que se le conceda la venta de un derecho sobre una casa próxima al mercado, en la calle del Obispo Don Domingo Jiménez. Se acuerda entienda en el asunto el delegado de Obras, a quien se encargará de ocuparse del mismo.

Otro acuerdo fué el de sacar a subasta, por cinco años, el arrendamiento de arbitrios Pesas y Medidas uso voluntario, por cumplirse el actual contrato el 31 de actual.

Y, tras cambiar impresiones sobre otros asuntos de menor interés, se levantó la sesión.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS:

Luis Gómez Jiménez, hijo de Nicolás y Celestina. Barrio de los Mártires.

MATRIMONIOS:

Segundo Bermejo Calvo, de 23 años de edad, con Teresa Hernández Iglesias, de 19; hijos de Serafín y Eustaquia y de Agustín y Ventura, respectivamente.

DEFUNCIONES:

Inocencia Domínguez García, de 27 años. Meningitis.
 José Sánchez Francisco, de 57 años. Tuberculosis pulmonar.
 Iluminado Moreno Martín, de 42 años. De ídem.
 Luis Valle Pavón, de 26 años. De ídem.

UN ATRACTIVO MAS

Lo es, sin duda alguna, la inclusión en el programa de las voladas anunciadas para los días 26 y 27 del corriente en el salón del Colegio de San José—que ya hemos dado a conocer—e intervención como cantante del bizarro y culto alférez a la par que bravo legionario, don Alejandro Gómez Alfaya, cuyas brillantes dotes artísticas son bien conocidas; y quien, a ser requerido para tomar parte en tan simpáticas fiestas, se ha puesto incondicionalmente a disposición de las monjitas para contribuir a finalidad tan benéfica y patriótica. — CORRESPONSAL

BRINDIS DE NOCHEBUENA

Revuelto con la gente del campamento, entre las mil traiciones de gente extraña, y oyendo cómo silban, cortando el viento, los plomos con que hieren la madre España, ve venir el soldado la Nochebuena, cargada de tinieblas y de crespones, negra como la sombra de que está llena la boca funeraria de los cañones.

Con el arma en las manos, muertos de frío, ¡qué noche la que pasan los centinelas, oyendo al moribundo decir «Dios mío», o lejanos relinchos y son de espuelas!

De la negrura salen hondos lamentos; es que allá, en lo distante, fué la batalla; ¡y fué en la Nochebuena, cuando contentos van cantando los mozos en la rondalla!

«Esta noche es la noche de la alegría», dice una voz al ritmo de las canciones; «Esta noche es la noche de la agonía», falleciendo murmuran mil corazones.

Doquier hay en las mesas sifos vacíos, no hay risas en las bocas, que riega e llanto, ¡que sólo ven las madres los restos fríos de los hijos del alma que amaron tanto!

Cuando a la mesa todos estéis sentados, rezad por los que, heroicos, dieron su aliento; que acaso allá sus miembros, despedazados, sollozen y palpiten de sentimiento.

Y cuando la botella su vino escancia en el seno del vaso resplandeciente, y alza del villancico la copa rancia su son entre el bullicio febril e hirviente, brindad por el enfermo que allá suspira, por la patria bandera que allá trepoja, ¡y por los grandes hechos que el mundo admira en esta gigantesca raza española!

PEDRO CORTES MARCHENA

Ultramarinos, Rufino Rubio Rosado
 Loza y Cristal
 General Ezponda, núm. 6 Teléfono, núm. 26

Trujillo al día

DIFERENCIAS

Será curioso saber, en su día, el trato que ha tenido de sus dirigidos los obreros de la zona. Ya las informaciones de la Prensa diaria nos van poniendo de relieve cómo viven los obreros que están bajo la tiranía ruso-española. Y, ciertamente, aquello no es un paraíso donde se puedan disfrutar todas las ventajas que ofrece una sociedad bien regida y que está inspirada en la conservación de las más rancias tradiciones patrias.

Por de pronto, está por demás sabido que entre el proletariado rojo existen las más hondas diferencias, hasta el punto de que sus cuestiones las resuelven a tiros, ocasionando un derramamiento de sangre estéril, sin que pueda aprovechar para conseguir algún mejoramiento social.

Las organizaciones obreras se encuentran sumidas en el mayor desorden; todos los bienes que tenían han sido colectivizados, quedando impotentes para atender a los servicios sociales y benéficos que tenían establecidos. Las juventudes libertarias de estas organizaciones, obligadas a ir a los frentes, han visto cómo muchos de ellos han perdido la vida; otros se encuentran mutilados o heridos, impidiéndoles estas circunstancias el poder ganar para su sustento; y otros, finalmente, se encuentran en las trincheras aborreciendo de los sistemas marxistas, que tanto destrozo moral y material les han ocasionado.

La FAI, la UGT, la CNT y todos esos otros partidos, nacidos al calor del odio o bien sostenidos por el oro judío-masónico, son una prueba elocuente de los resultados que se obtienen con seguras doctrinas absurdas que, fatalmente, conducen a dividir las naciones.

Y si esto acontece con las juventudes libertarias que marcharon a los frentes, no hay por qué hablar de los trabajadores que, por su edad u otras causas, quedaron en la retaguardia bolchevique. En ésta no impera la menor garantía personal ni de los bienes de los particulares. Todo ha sido colectivizado. Sin control en los precios de los artículos de consumo, éstos se venden en cantidades desproporcionadas al precio que tenían en régimen normal. Los naranjeros de Levante han visto cómo su dorado fruto es malvendido para, en compensación, poder entrar material de guerra. Las fábricas textiles de Cataluña, a pesar de encontrarnos en plena temporada invernal, que es cuando más tejidos se ven-

den, tienen parados a más de sesenta mil obreros.

Este es el cuadro que ofrece España roja con relación a los trabajadores. Muy al contrario el que nos ofrece la España Generalísimo Franco con respecto a los obreros que están en la zona. No hay entre ellos menores diferencias. La unidad y la máxima colaboración entre los mismos, da rendimiento muy superior los días antes del Azañón. Los obreros tienen garantías de meses de trabajo y, dentro de meses, mejorarán mucho más lo que están, cuando el permiso desenvolver con acierto los negocios.

Encuadrados hoy todos en los Sindicatos Verticales de la Falange Española Tradicionalista de las JONS, ven cómo esta organización se preocupa hondamente de su bienestar. Así los Sindicatos de Trujillo procurarán trabajar los obreros que se encuentran parados, llegando a conseguir que pretendan una causa justa y muy humana.

¡Es grande la diferencia que hay entre los obreros de la zona del General Franco y los que están bajo la tiranía ruso-española!

EMILIO TIERRA SANCHEZ FET Y DE LAS JONS

Por la Jefatura local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Trujillo, se ha publicado el siguiente aviso:

«Se pone en conocimiento de los señores gobernadores de la provincia, de fecha 11 del pasado, y que hayan cursado instancias por conducto de esta Jefatura local, que el día 15 de los corrientes se terminará el plazo para solicitar nuevamente el ingreso como adheridos en Falange Española Tradicionalista y de las JONS.»

Los que, en el plazo indicado, repitan su solicitud por el procedimiento reglamentario, serán considerados desahucados al glorioso movimiento Nacional, a tenor de lo dispuesto en el apartado segundo de la mencionada orden de 11 de febrero. — CORRESPONSAL

Pasan de cuatro mil las cenas que "En nombre de Franco" se servirán esta noche a los pobres de Cáceres

De esta cena participarán con 116 cubiertos el Asilo de las Hermanitas de los Pobres, con 53 las Trinitarias y con 33 las Concepcionistas

La generosidad de los industriales y donantes ha permitido se realicen los propósitos de la Alcaldía en favor de los humildes

Como se anunció ayer, los favorecidos con la cena que, «En nombre de Franco», se repartirá esta noche entre los más necesitados de Cáceres, recibirán en su propio domicilio la tarjeta con los cubiertos que les correspondan, cuyo reparto han tomado a su cargo con el mayor gusto y entusiasmo los carteros de esta principal de Correos.

Las cenas, que pasan de cuatro mil, serán servidas por los siguientes hoteles y restaurantes de Cáceres:

El Mercantil, Hotel Jamec, Hotel Europa, Hotel Alvarez, Papador del Carmen, Hotel Nacional, Hotel La Española, Comedor de Artesanos y

Casa «Patate» y Fonda de Estación Arroyo-Malpartida.

De esta cena participarán, con 116 cubiertos, el asilo de las Hermanitas de los Pobres; con 53 las Trinitarias, con 33 las Concepcionistas, con 45 los necesitados de la Estación de Arroyo-Malpartida y con 100 los de Aldea Moret.

Estos últimos serán traídos al Parador del Carmen en automóvil cedido por la Sociedad General de Minas de Aldea Moret.

El lector puede calcular de la magnitud de la organización de esta cena, que a Dios gracias sale todo a pedir de boca, porque los industriales de Cáceres así lo quieren

y la generosidad de los que han hecho donativos en metálico.

En otro orden, han sobrado muchachas y hombres que trabajan en la distribución de las bolsas, cuya labor alcanza unas proporciones insospechadas, constituyendo un espectáculo por demás curioso, la forma en que se encuentra el amplísimo salón de sesiones del Ayuntamiento y locales inmediatos al mismo.

Esto ha hecho Franco este año en la Nochebuena de Cáceres. ¡¡Arriba España!!

Para los heridos

Tabaco recibido para los heridos de los hospitales de Cáceres; Don Lucas Sevado Polo, siete paquetes de 0'70 pesetas.

cobrar

Estando para finalizar el año, y con el fin de evitar dilaciones en el reconocimiento de créditos y reintegro en el percibo de los mismos, se advierte a todos los que tengan cuentas pendientes con este Ayuntamiento, por suministros hechos, presenten sus facturas en a Secretaría del mismo antes del día 29 de actual.

Se arrienda a pasto y labor la dehesa «Marina de Trujillo», para tratar con don Jacinto Enciso, en Cáceres.

Se venden 250 fanegas de tierra, en la Dehesa de los «Guijos», término de Portezuelo, para tratar en la misma finca.

LA ARABIA
 Gran Torrefacción de Cafés y Fabrica de Chocolates de Lucas Boticario

Cañaveral (Cáceres)
 Pruebe usted el excelente chocolate número 8 con envuelta interior de papel plata y el 40 por 100 de cacao.

Aginaldo del Combattente
 El general jefe del Sector y División de Cáceres, don Ricardo de Rada Peral, ha enviado al alcalde, para el «Aginaldo del Combattente», mil pesetas que ha recibido de doña Juana Calle, vecina de Logrosán.

Decomiso

Por no hallarse en condiciones para el consumo ha sido decomisado, en el Matadero, un novillo de la propiedad de don Modesto Chacón.

suifas

De 2 pesetas, a doña Sinforsá Martín, por subirse su hijo José a las traseras de los coches.
 De 2 pesetas, a doña Feisa Ventura, por la misma falta de su hijo Ralmundo.

Se arriendan las dehesas «Lagartera» y «Ramogil», del término de Cáceres. Dirigirse a don Tomás Murillo, Pizarro, 20.

CANDELA Y COMPAÑIA
 SOCIEDAD LIMITADA
 CACERES

ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS, YESOS, CEMENTOS, CAÑIZOS
 Vendedores exclusivos para la provincia de los Lubrificantes marca **SHELL** y del material **PIZARRITA** (tubos, depósitos y planchas)
 Teléfonos: Oficinas, núm. 7. Almacenes, núm. 146



Un producto «Bayer»

la garantía de una poderosa eficacia y una excelente tolerancia

Una estrecha colaboración y un continuo intercambio de ideas entre los Laboratorios científicos, los departamentos fabriles y la sección central de ventas de la tan armoniosamente organizado empresa «Bayer», ofrecen la más firme garantía de la eficacia siempre invariable y excelente tolerancia de los productos «Bayer»

También la Aspirina es un producto «Bayer», es decir, su eficacia, en toda clase de enfermedades por enfriamiento y dolores reumáticos, es realmente extraordinaria, sin que ocasione trastornos secundarios desagradables de ninguna clase, aun con su uso prolongado

ASPIRINA
 EL PRODUCTO DE FAMA MUNDIAL

PRIMERANIVERSARIO DE

EL SEÑOR

DON CELEDONIO SANCHEZ GALINDO
 ABOGADO

ALFEREZ DEL REGIMIENTO DE LA VICTORIA

MURIÓ POR DIOS Y POR LA PATRIA

EL DÍA 28 DE DICIEMBRE DE 1936

A LOS 24 AÑOS DE EDAD

D. E. P.

Su desconsolada madre, doña Jacinta Galindo Aguilar, tíos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amistades asistan al funeral de cabo de año, que se celebrará en la Iglesia Parroquial de Villanueva de la Sierra, el día 28 del mes actual, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Fábrica de Mosáicos, Loza Sanitaria y Cuartos de Baños

Marcos Mariño
 CEMENTOS, YESOS, AZULEJOS, CAÑIZOS Y TODA CLASE DE MATERIALES DE CONSTRUCCIONES

Oficinas y Exposición: Carretera de Medellín, Teléfono, 147 CACERES

Para Bocadillos i-i especiales i-i **La Mallorquina**

Gustar los bocadillos sorpresa y popular Viena a la manera jamón natural, jamón York, selectos jamón y magras. Precio 0'40 0'50 0'60 y 0'70 Wamba rielos profetas, pastel morado. Yemas de San Jorge son exclusivos de esta casa.

General Ezponda, 4 Teléfono, 26

Pulso de España

¡Arriba Teruel!

¡Arriba Teruel, por mañica, por española, por heroica! ¡Arriba Teruel! Nunca como hoy podemos decirlo, sin mixtificaciones, sin pesimismo, con entusiasmo, con ardor. Teruel es el ejemplo formidable de esta epopeya que España vive en esta hora de una nueva universalidad de heroísmo. Imposible es romper la barrera; los españoles lo saben todos, a Teruel no se llega sin pasar sobre cadáveres, cuando no haya en Aragón más que cadáveres, y es posible que ni así, porque los cadáveres de España son también barrera infranqueable. Pero ni esto siquiera lograrán los rojos; Teruel es española, Teruel es aragonesa, Teruel es por naturaleza inexpugnable y heroica.

Han pasado esos instantes de nerviosismo para los que no son tan fuertes de espíritu; lo ha dicho el Caudillo con energía, nos lo han dicho con seguridad los defensores invitados de la ciudad gigante. Ya volvemos al curso de la batalla que se gana siempre, batalla que se convierte en todo momento para España en laureles de triunfo sin reservas. Estamos ya en el desempeño de la cúspide que hemos subido para perseguir a los que amenazaron con el fuego la seguridad de una ciudad española en una hora de locura y guerra marxista. Ya se ha iniciado la desbandada roja; bajaron los nuestros en tromba incontenible de la nevada Albarracín, envuelta en túnica de blancura sin mancha; bajaron ya los nuestros y allá van incógnitas, ya están en la llanura, su marcha es gigantesca, su paso es seguro, su espíritu es fuerte como el de los cruzados de las grandes epopeyas santas, como el espíritu de las legiones y los tercios que no conocieron la derrota. Llega desbandada es la de nuestros enemigos; ya no hay líneas para ellos que tengan el carácter de divisorias; la desbandada es absoluta; el descalabro es completo; millares de cadáveres van regando en la huida, más millares de prisioneros van quedando en la derrota. Todo lo que se necesita para aconstituir la gran «debacle», con características de matanza sin precedentes.

Ahora ya no podrán seguir manteniendo los que todo lo apuraron para engañar a la humanidad con la sarta de embustes tejida en el afán de la mentira; el ridículo se ha apoderado de las huestes directivas de nuestros enemigos; el espanto en los soldados, el fracaso moral para los que confían y gritaron sin reservas. Lo sabíamos todos, lo sabía el mundo, no confió ni un solo momento en las patrañas hurdas al calor de una derrota.

Una vez más: ¡Viva y arriba Teruel!

De la Diputación Provincial

Sesión extraordinaria para la aprobación de los presupuestos del año 1938

Se crea la Escuela Práctica de Agricultura y Ganadería

Becas para estudiantes pobres

El pasado martes 21 se reunió la Excmo. Diputación provincial en sesión extraordinaria para discutir y aprobar los presupuestos del año próximo 1938. Presidió el señor López Montenegro y asistieron los señores señores Manzano Granado, Hurtado Muro y Acedo Iglesias.

El presupuesto queda cerrado con la cifra de 3.514.783'60 pesetas. Con relación al presupuesto del ejercicio actual aumenta en 11.527 pesetas, cantidad pequeña teniendo en cuenta las reformas introducidas en el escafón de funcionarios y las iniciativas incorporadas con arreglo a las necesidades del momento.

Reducciones de gastos en partidas existentes

Como novedades dignas de mención figuran la reducción del capítulo de gastos de representación de los Diputados en 3.000 pesetas, y en 3.287'50 el de atenciones del personal a pesar de haberse hecho modificaciones de plantillas, como queda dicho, por virtud de las cuales han

ascendido gran número de funcionarios, amortizándose vacantes sobrevenidas.

Variaciones algunas partidas de gastos ya existentes, como las de Beneficencia en más de 15.000 pesetas y en más de 10.000 las de caminos vecinales.

Capítulos nuevos

Se crean las siguientes consignaciones: Para la Cruz Roja, 3.000 pesetas; para sufragar gastos que originen la prestación del Servicio Social de la Mujer, según las normas del nuevo Estado, 5.000 pesetas; subvención al Ateneo, suprimida en otros ejercicios, 500 pesetas; dotación de SEIS BECAS PARA ESTUDIANTES POBRES, de cuyos beneficios participarán los Seminarios de Cora y Estancia, 4.500 pesetas; y para la Escuela Práctica de Agricultura y Ganadería, 20.000 pesetas.

Es esta última una mejora que honra al organismo provincial que la crea, pues revela su preocupación

para dar impulso y fomento a las dos fuentes de riqueza más sólidas que tiene Extremadura.

La Escuela Práctica de Agricultura y Ganadería, debido a intelijente estudio de la Comisión Ordenadora de la Economía Provincial, será un organismo con fisonomía distinta a sus similares, pues desplazará sus enseñanzas y orientaciones hasta los últimos rincones del campo extremeño, a los que llevará las normas teóricas y experimentales más convenientes para la incrementación de los productos respectivos. Recoge en los afanes de su programa el sentido revalorizador de la tierra y de la ganadería que inspira a la nueva España y es anhelo de elevación y ennoblecimiento de los problemas rurales, sintetizados en la hora presente en el ¡¡Arriba el Campo!! Por eso la Diputación provincial al crear la Escuela Práctica de Agricultura y Ganadería pone en ella sus esperanzas, su decidido amparo y protección, convencida del gran beneficio que ha de reportar a la provincia si llega a ser interpretado fielmente el alto sentido patriótico que inspira su creación, y si llega igualmente a merecer el concurso decidido de los elementos afectados por ella.

Un aspecto digno de ser tenido en cuenta es que a pesar de que ingresos de bastante cuantía no han podido realizarse por las circunstancias excepcionales del momento no ha sido necesario para llegar a la nivelación presupuestaria hacer uso de créditos pendientes de cobro de ejercicios anteriores.

En ingresos ha habido un incremento grande de recaudación en el presupuesto de cédulas personales, lo que ha motivado un aumento por este concepto de 100.000 pesetas. Unido a esto la eliminación en los gastos de aquellas partidas de carácter voluntario y la pequeña diferencia entre el importe de este Presupuesto y el del ejercicio anterior, queda patente la perfecta dotación de los servicios que a la Diputación le están encomendados.

He aquí, en síntesis, algunos de estos servicios y el volumen de las cantidades consignadas a los mismos:

- Beneficencia, 1.059.055 p/s.
- Asistencia Social, 47.000 p/s.
- Obras Públicas, 1.557.910'62 p/s.
- Agricultura y Ganadería, 20.000 pesetas.
- Instrucción Pública, 96.556'20 p/s.
- Higiene y salubridad, 23.580 p/s.
- Obligaciones generales, 214.531'78.

La charla del general

El comisario de la flota republicana pronuncia un discurso llamando la atención de los americanos para que acudan en su ayuda

La pandilla de las radios rojas sigue pregonando embustes a todo vuelo

Sevilla, 23. (10 n.).—Buenas noches, señores: Continúan las emisoras marxistas dando gemidos y pregonando embustes del estilo de estos días pasados, aunque con un poco de seriedad. Ya no están dispuestos a hablar de conquista absoluta, porque no se les arrieta la camisa al cuello. Teruel sigue siendo para ellos el entusiasmo. ¡Qué incantos!

Las naciones comunistas dan crédito a los embustes de los marxistas. Y no es extraño, porque tantos de ellos de quien, que si les hubiera conocido yo, les hubiera creído también: pero no, se lo que son y no les hago caso. Pero, como he dicho antes, años detales dice, que por eso dije yo hace unas noches lo que dije.

Hay que ver como se despachan las radios rojas. Emplean unos adjetivos formidables. Radio Barcelona dice: «Hemos recibido informaciones de nuestro representante en Teruel, quien nos

cuenta que es formidable la moral de los atacantes. La noticia de la entrada en Teruel transcendió inmediatamente a todos los frentes lea es. Nuestras tropas están ya en las calles de Teruel mezcladas a la población civil, que entusiasmada llama a los libertadores. Las mujeres salen de los sótanos donde han estado escondidas, sufriendo hambre y persecución de los fascistas. Los habitantes de Teruel que los fascistas han cometido un sinnúmero de crímenes durante el periodo de su dominación.»

¡Hay que ver, cuantas cosas! Pero lo que hay que ver es que el ridículo de los rojos es de lo más espantoso que pueda concebirse. Si lo a los rojos podría ocurrirles esto.

«Esta victoria es el comienzo del desbordamiento del entusiasmo de la república que con esto comienza sus triunfos.»

«La república ha entrado en Teruel. El ejército popular ha puesto de manifiesto en Teruel su elevado espíritu y desde ahora la moral se ha levantado...»

La emisora de Valencia: «El comité de la C. N. T. ha telegrafado al jefe del ejército del Este por el triunfo de Teruel. La conquista de Teruel supone la elevación del espíritu de la vanguardia y retaguardia del pueblo...»

«A Teruel han llegado las representaciones del gobierno general de Aragón, que va a hacerse cargo de los servicios civiles...»

Total: una verdadera fiesta de embustes, pero con un desdoro enorme. Menos mal que sabemos perfectamente que no hay posibilidad de que los marxistas entren en Teruel, y no solo sabemos que el fracaso es de los que tienen una línea especial y se caracterizan por el descalabro sin antecedente ni consecuencias...

Prieto, Napo eón el Gordo, ha manifestado que ya se han ocupado algunas calles. Ahora resulta que no han entrado en Teruel y que lo que han tomado, según ellos, han sido a gunas calles tan solo. Hay que pensar que estas calles son de Barcelona. Lo de siempre.

Según noticias oficiales de los defensores de Teruel, el peligro va desapareciendo y no hay que pensar en nada que suponga rendición ni conquista de Teruel. Está garantizada la seguridad de esta capital aragonesa.

Por su parte, el comisario del pueblo de la flota republicana ha pronunciado en Cartagena un discurso dirigido a los americanos, en el que les pide ayuda para la república del pueblo, que está en peligro.

¡Y nosotros que pensamos que se encontraban victoriosos y ya no tenían riesgos...!

Cuenta el general algunas cosas graciosas sobre los marxistas, del estado en que se encuentran en la zona roja... Y termina con sus buenas noches, señores...

Se tiene la impresión que Polonia se retirará de la Sociedad de Naciones

La opinión francesa está indignada por los gastos que ocasiona al país la estancia de los refugiados rojos

SIGUEN LOS ROBOS A LOS MILICIANOS

CONTRA EL EXTREMO ORIENTE

PIERDEN 30 AVIONES

Mutualidad General Agropecuaria

Nuevo embajador de Japón

¡Viva España!

Del Gobierno Militar

ESTADO MAYOR Instrucciones sobre salvoconductos

Dispuesto por la Superioridad y en el fin de simplificar el sistema de salvoconductos para viajar y ordenar el régimen de expedición de los mismos, en lo sucesivo se observarán las normas siguientes:

Primero.—Dentro de la provincia para los residentes en las diferentes localidades de la misma, se vi a de salvoconducto el Carnet de Orden Público con retrato y huellas dactilares hoy vigente o el expedido por la Milicia Nacional y para los que no posean éste se le expedirá una con presencia de cédula y demás garantías que se indiquen precisas por este Gobierno Militar, para los que residan en la capital por los Comandantes Militares, o Alcaides en los demás casos y unos y otros documentos serán válidos mientras dichas Autoridades estimen que sus poseedores siguen siendo personas de la zona liberada, mientras la duración del viaje no sea superior a quince días de suceso esto habrá de solicitarse de las Autoridades que se indiquen en la norma tercera, y si por causas ajenas a la voluntad de interesado vencieren los quince días sin haber podido regresar a su residencia, deberá presentarse el documento para su validación por la Autoridad Militar más inmediata al punto de tránsito en que se encuentre el portador al cesar el plazo de validez. Al solicitarse este vendrá con el informe del Comandante Militar, Alcalde Delegado de Orden Público de la provincia.

Tercero.—Los salvoconductos por un plazo mayor de quince días y no superior a tres meses, previa demostración de la necesidad de hacer frecuentes viajes por la España liberada, se obtendrán solicitándose de diversas Autoridades, entre otras, del General Jefe del Ejército del Centro, General Jefe de la Región Militar, Gobernador General del Estado y Jefe de Seguridad Interior del Orden Público en Inspección de Fronteras. Al solicitar estos se acompañará de las expresadas Autoridades se acompañará documentación justificativa de las necesidades de su posición, garantías y dos fotografías de carnet.

Se acompañará asimismo una Póliza de diez pesetas o su equivalente en los de pro Subsidio del Combate para su unión a la solicitud.

Cuarto.—Los salvoconductos que lleven fecha de caducidad se considerarán en lo del último día del presente año.

Quinto.—Para el paso de Frontón tanto a la entrada como a la salida y los nacionales, se requerirá el mismo e-pañoles que extranjeros la prestación de salvoconducto expedidos por el Cuartel General del Generalísimo y el General Jefe de Seguridad Interior del Orden Público e Inspección de Fronteras, bajo las garantías y normas dictadas al efecto.

Lo que se hace público para conocimiento, ordenando a las Autoridades dependientes de mi jurisdicción la máxima difusión de estas instrucciones y cesar desde su publicación de extenderlas a la Delegación de Orden Público de esta provincia para los casos en los apartados Primero y Segundo.

Cáceres 20 de Diciembre de 1937. De Orden de S. E., el capitán de Estado Mayor, Leopoldo Ramírez.

El próximo día 7 de Enero se reunirá la Sociedad de Naciones

Los rusos fortifican sus fronteras del Extremo Oriente

Aumenta el número de parados en los EE. UU.

Ginebra.—El secretario de la Sociedad de Naciones ha cursado invitaciones a los miembros del Consejo para celebrar reunión el próximo día 7 de enero.

Presidirá esta reunión el ministro de Negocios Extranjeros de Francia, señor Delbois.

ITALIA, IMPERIO

Bruselas.—Un periódico muy afecto al gobierno publica en su número de hoy bajo el epígrafe «Realismo» un artículo pidiendo que todas las potencias occidentales de la Convención de Oslo se dispongan a reconocer al imperio italiano.

El artículo ha causado gran sensación.

OTRO ARABE CONDENADO

Jerusalén.—El tribunal militar ha condenado a la última pena a un árabe por tenencia ilícita de armas.

Los ánimos siguen muy excitados y ahora son los estudiantes los más revoltosos.

DISOLUCION DEL PARTIDO DE LA ROCQUE

París.—La minoría comunista par-

Se admiten proposiciones

para el arriendo a pasto y labor de la dehesa «Figueras», de seiscientos fanegas de cabida, situada en el campo de Guadalupe, a diez kilómetros de Cáceres.

Las proposiciones deben dirigirse a don Jesús Grande, Plaza del Duque, número 13, en Cáceres, quien se reserva el derecho a aceptar la que más le convenga o desecharlas todas.

RUSIA Y EL EXTREMO ORIENTE

Moscú.—El ministro de Defensa se propone realizar un viaje al Extremo Oriente con el general en jefe de los ejércitos y el de la Escuela rusa.

Este viaje estaba proyectado hace ya tiempo, pero tuvo que ser suspendido primero por la sublevación del mariscal chino Chang-Ka-Chek y después por las famosas elecciones generales recién celebradas.

Se propone el citado ministro examinar las obras de fortificación que se están llevando a efecto en territorio ruso y celebrar entrevistas con el mariscal jefe del ejército chino.

AUMENTA EL NUMERO DE PARADOS

Nueva York.—Ha aumentado el número de parados en medio millón cifra no registrada desde el año 1920.

AGENCIA TURISTICA QUE DESAPARECE

Londres.—La agencia turística rusa que había fijado aquí su nido le acción, se ha visto obligada a dejar porque no hay viajeros para Moscú desde que Stalin ha arrecaido en sus crímenes contra diplomáticos y demás personas acusadas de espías.

Mutualidad General Agropecuaria
Asociación General de Ganaderos de España
Dirección provisional: Lain-Calvo, 24. Burgos
Seguros de Accidentes en la Agricultura e Industrias derivadas.
Incendios de Cosechas, Edificios y Pedriscos
Tarifas muy económicas
DELEGADO PROVINCIAL: Gonzalo Alvarez Javato
CÁCERES

De la Cruz Roja

AVISO

Se ruega al poseedor del número agraciado con el obsequio de Cruz Roja de Cáceres, 3.942, lo entregue a la mayor brevedad y a los efectos de entrega de mencionado obsequio a la Asamblea Provincial Sánchez Garrido, núm. 2.

Nuevo embajador de Japón

Berlín.—Ha llegado el nuevo embajador del Japón, mañana tomará posesión del cargo.
El antiguo embajador ha sido designado para un alto cargo en Tokio.

¡Viva España!

no XI
Pro
El
Se
tra
Par
Gene
Ca
pobla
del en
La
cogia
Se
nos.
S
orden
yor,
Ho
fech
El Fr
ti
Perpl
ejembre,
marxista
reconoci
Liberal,
dres y
después,
un brico
ni pabel
y gris qu
a Españ
«Se evi
tas escot
marle so
proteger
El ba
dir gire
ro torció
que deb
aviones
El he
protegió
indica c
su carg
Tamb
bre, hac
na, cua
volaron
dido ent
regedor
«Estos
que ve
Francie
en a u
el día
horas p
escollid
Se co
tado de
gún pa
Los s
territor
Sumer
toriales
Lueg
cher ha
Hom
Ten
tade,
en ond
neal
scñala